
阳台养百只鹦鹉，居民难清净
居民区禁止大规模养鸟，鹦鹉主人承诺近期搬走

本报济宁6月8日讯 (记者
范少伟) 半夜被鸟声吵醒，

早晨天还没亮，楼下的上百只
鸟又叽叽喳喳叫起来，最近两
个多月，“住在”楼上的鸟成了
运河新城业主的烦心事。8日，
记者采访了解到，城区运河新
城6号楼1楼的业主在阳台上养
了两百多只鹦鹉，主人答应两
个星期内把这些鸟搬走。

运河新城六号楼三单元一
楼西户大约十多平米的阳台
上，放着七八个高约两米的铁
笼子，里面全部是黄绿相间的
鹦鹉。笼子的上面搭着遮阳伞。
见到陌生人走近，这些鸟受惊
似的在笼子里飞起来，至少上
百只。距离笼子十多米远都能
听到鸟叫。

“我们楼下养了几百只鸟，
叫起来特别吵，很烦人。”运河
新城六号楼的业主陈先生告诉
记者，这些鸟每天晚上都叫，夜
深人静时听着特别刺耳，早晨
四五点叫得更厉害，“非常影响
我们的睡眠。”

与陈先生同样有怨言的还
有住在一楼的业主张女士，从
张女士的阳台上向西看，相隔
高约一米的铁栅栏就是这些鹦
鹉的“住所”，不仅鸟叫声音响，
还能闻到刺鼻的气味。“这家是
今年年初搬到小区里的，最近
两三个月听到这些鸟叫，西边
的主卧被鸟吵的不能在里面睡
觉。”张女士说，她曾多次向物
业公司反映，但问题一直没有
解决。

“我们也多次和这位业主
沟通，这位业主说快搬家了。”
运河新城凯亿物业公司一位周

姓经理说，运河新城是2011年
陆续上房，是新建小区，多层
的一楼是复式，有个十多平方
米的阳台，这位业主就在阳台
上养鸟。物业公司接到业主的
投诉后与养鸟的业主沟通，但
物业公司没有执法权，只能劝
说沟通，这位业主说已经另找
了养鸟的地方，答应最近就搬
走。

“这里的鸟现在有二三百

只，主要是繁殖销售。我们准备
把这些鹦鹉迁到农村，现在正
在建鸟巢，两个星期内肯定会
搬走。”记者电话联系到这些鹦
鹉的主人郭先生。郭先生在电
话中解释说他是最近一个月才
搬来，因为没有找到养鸟的合
适地方，所以才在阳台上养，对
周围邻居造成的影响表示歉
意，最近一定会搬走。

根据相关法规，禁止在

城镇居民区、文化教育科学研
究区等人口集中区域建设禽养
殖场和养殖小区。“作为宠物养
一两只无可厚非，但在小区里
养上百只鸟肯定是不允许的。”
济宁市畜牧兽医局相关负责人
说，即使办养殖场，也需要到畜
牧部门办理《动物卫生防疫合
格证》，对于在小区里大规模养
殖动物的行为，应该联合综合
执法、公安等部门进行查处。

规划好固定摊位，统一遮阳伞

新刘庄社区

规范早餐摊点
本报济宁6月8日讯 (记者 范少

伟) 地面用水泥硬化，规划好固定摊
位，再用上统一的遮阳伞，新刘庄社区
的早餐摊将会焕然一新。目前新刘庄社
区的早餐摊正在综合整治，还在完善相
关设施，再过一个星期，这里的早餐摊
将会重新营业。

8日上午，几位工人在新刘庄社区
早餐摊上硬化路面，还要规划好固定的
摊位，在外围装上铁丝网。“这里的早餐
摊有二三十年的历史，最近几天没有早
餐摊，我们吃早饭很不方便。”住在新刘
庄社区的陈女士说，工作比较忙，每天
早晨都会在早餐摊里买个煎饼果子和
豆浆，这几天没有卖早餐的了，不知什
么时候这些小商摊才能进入。

“社区提前三天贴出通知，于6月6

日对摊点进行集中整治，严禁流动摊点
进入。”新刘庄社区居委会工作人员陈
晓曼说，除了硬化地面外，还要规划固
定摊位，要求摊位的主人使用统一标准
的遮阳伞，收拾干净工作台。经过综合
整治后，大约有三十多个摊位，不管是
小商贩，还是附近居民对周围的环境将
会更满意。

据了解，新刘庄社区是上世纪八十
年代建的老社区，配套设施比较陈旧，
而这里的早摊点有二三十年的历史，曾
经综合整治过两三次。“如果完全取缔
不可能，居民也有需求，我们只能更加
规范管理。”新刘庄社区居委会主任徐
敬东说，与原来的综合整治相比，这次
商贩比较配合，希望通过这次整治对小
区环境有更好的提升。

B082013年6月9日 星期日 编辑：韩伟杰 组版：王晨 校对：王秀华

今日运河

▲鹦鹉集中养在一楼的阳台上。范少伟 摄

笼子里的鹦鹉很多。范少伟 摄
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